
CHAMBRE DES COMMUNES

Au cours du dernier demi-siècle des hom-
mes remarquables ont représenté le comté
de Welland. Parmi ceux qui ont précédé
feu l'honorable Humphrey Mitchell, men-
tionnons MM. William Manley German, A. B.
Damude, Evan Fraser, tous décédés, et
M. George Pettit, K.C., avocat bien connu et
citoyen distingué de la ville de Welland.

Depuis la dernière réunion du Parlement,
l'arbitre dans la grève des chemins de fer a
présenté son rapport. Il a rendu un verdict
favorable aux cheminots en ce sens qu'il ap-
prouve la plupart de leurs demandes. On ne
peut donc plus supposer que le Gouverne-
ment a tenté, sans nécessité, d'intervenir en
matière de conventions collectives. La confé-
rence entre les premiers ministres provinciaux
et le gouvernement fédéral a été caractéri-
sée par la bonne volonté et par des relations
harmonieuses qui, nous l'espérons, con-
tinueront de favoriser l'unité au Canada. On
a soumis aux provinces des projets de modi-
fication à la constitution et des ententes fis-
cales que les gouvernements provinciaux de-
vront nécessairement étudier avant de se
prononcer. Si les provinces acceptent la
proposition fédérale à l'égard de la sécurité
pour la vieillesse, le programme canadien
d'aide aux vieillards pourra se comparer à
celui de n'importe quel autre pays.

Nous sommes heureux de noter que, parmi
les projets de loi qu'on nous annonce, il en
est un qui aura pour objet d'adoucir le sort
des anciens combattants et de leurs familles.

Nous avons appris avec plaisir que, dans
le message sur les conditions économiques
qu'il adressait au quatre-vingt-deuxième
Congrès, le président des États-Unis a de
nouveau insisté pour que son pays entre-
prenne immédiatement la canalisation et l'a-
ménagement hydro-électrique du Saint-Lau-
rent. On lit dans un rapport émanant de
son conseil économique:

Si nous voulons importer économiquement et
en abondance du minerai pour nos aciéries du
centre d'ici 1956, alors que le minerai extrait
de Mesabi sera presque certainement en voie
d'épuisement, il faut entreprendre ce projet.

Les travaux seront exécutés de concert
avec notre pays quand la loi sera enfin adop-
tée. Une fois réalisée, l'amélioration des con-
ditions de navigation contribuera grandement
au bien-être économique non seulement de
Terre-Neuve, cette nouvelle province cana-
dienne riche en minerai de fer, mais de
toutes les autres parties du Canada. L'ex-
ploitation de l'énergie hydraulique, qui fait
partie de l'entreprise, fournira de l'électricité
aux régions qui n'en avaient pas suffisam-
ment depuis quelques années, principalement
en Ontario, et permettra une plus grande ex-
pansion industrielle de ces régions.

[M. McMillan.]

Notre gouvernement espère admettre au
pays plusieurs immigrants triés sur le volet,
la plupart originaires de l'Europe occidentale
et du Royaume-Uni. Il aidera à défrayer le
passage par paquebot et par avion de plu-
sieurs de ces immigrants. Cette vague de
nouveaux citoyens affermira l'économie du
pays, car ce précieux renfort à notre main-
d'oeuvre nous aidera à remplir nos obliga-
tions en ce qui concerne les préparatifs de
défense.

Le Canada est une terre de promesses pour
ces gens. Plusieurs ont déjà été librement
admis. Les quelques immigrants qui ont
abusé des avantages que confère la citoyen-
neté canadienne devraient faire l'objet de
nouvelles enquêtes, suivies des mesures que
le Gouvernement jugera bon de prendre à
leur sujet.

En ma qualité de médecin, je m'intéresse
particulièrement au programme de santé que
le gouvernement fédéral a mis en œuvre de-
puis quelques années. Voici, à mon sens,
les grandes lignes de ce programme.

Le programme national de santé annoncé
en mai 1948 a été l'événement le plus saillant
de l'histoire récente de la santé au Canada;
dans les deux dernières années et demie, on
a projeté d'affecter à la santé 50 millions de
dollars à même les subventions fédérales
consenties aux provinces. Grâce à ces sub-
ventions, les services de santé au Canada
atteignent des niveaux plus élevés. Dans
chacune des dix provinces, on a inauguré des
enquêtes sérieuses sur les aménagements et
services existants. Des aggrandissements
d'hôpitaux et des constructions d'hôpitaux
neufs, dont on avait bien besoin, ont fourni
25,000 nouveaux lits. Dans divers domaines,
le gouvernement a contribué à l'instruction
de 3,500 hygiénistes et le personnel des ser-
vices d'hygiène provinciaux et municipaux
a été accru. Les subventions fédérales ont
grandement favorisé les recherches médicales.
Enfin, le gouvernement fédéral, grâce à pres-
que 3,000 projets particuliers, a aidé les
provinces à intensifier leurs programmes de
prévention et de traitement des maladies
graves, comme le cancer, la tuberculose, les
maladies mentales, les maladies vénériennes
et les infirmités infantiles. Ce programme
est certainement, à mon avis, la base d'un
programme national de santé.

Je n'ignore pas que la plupart des mesures
en matière de santé ressortissent directement
aux provinces; mais, ayant pratiqué la méde-
cine pendant plus de trente ans, je me rends
compte qu'un des principaux éléments d'insé-
curité chez nos gens est le coût élevé de
l'hospitalisation, ainsi que celui du diagnostic,
des soins médicaux et des interventions chi-


